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! ! ! !“胡伯伯，西瓜吃了吗？吃完了
赶紧回屋，空调已经开了，今天天
热！”正值晌午，太阳洒在院里的梨
树叶上，从远处望去泛起了白光，穿
着护工服的沈志刚开始了午间巡
视。入伏以来，气温飙升，东平镇养
老院的老人们习惯了午饭后在树下
乘会儿风凉。
熟门熟路地敲开每间房门和老

人打招呼，报上每位老人的姓名和
年龄，和护工一起帮老人送饭、擦
身、换洗。如果不经人介绍，大部分
人会认为这个面容祥和的中年人，
就是养老院里的一名普通工作人

员。从!""#年接手东平镇养老院以
来，沈志刚已经在这里担任院长$个
年头。他常说：“只要住进养老院，老
人就是我们的家人。”

沈志刚是上海人，%&'(年出生
的他出过国，做过记者，进过企业，
但最大的心愿是开办一家养老院。
刚接手东平镇养老院时，沈志刚面
对的是一个亏损严重、破败不堪、只
有)名老人的“烂摊子”。虽然当时资
金有限，但沈志刚还是举债对占地
%%亩的养老院进行整修。之后几年
苦心经营。由于缺乏经验，走了不少
弯路。为改善老人生活条件，第一次

对院舍修缮时，因房顶用材不当造
成漏雨返工，因不懂构造建好的墙
又拆掉重建。但这些并未吓退沈志
刚，他说：“吃一堑长一智，我办养老
院就要办出个样子！”为配合镇里做
好养老院达标升级改造，沈志刚卖
掉了市区唯一一套住房，筹措资金
第二次修缮院舍。如今，改造后的养
老院算不上高档，但老人们的生活
环境卫生、舒适。
为办好养老院，沈志刚放弃了

休息，放下了亲情，心中最大的亏欠
是女儿。前年，女儿结婚，原本答应
“一定回来参加婚礼”的他最终未能

成行。原来，女儿结婚当日，养老院
里有老人突发心脏病。送往医院、通
知家属、料理善后，忙忙碌碌的沈志
刚就此错过了婚礼。

沈志刚的时间都去哪儿了？养
老院的老人们自然知道。每天天不
亮就起床，一直要忙到很晚，把老人
都安排妥当了他才休息；和老人谈
心，帮老人洗澡、送饭、喂药，样样事
情他都带着护工一起干；有老人刚
来时不适应，常常会闹情绪，他就陪
在身边，一次次疏导。在沈志刚用
“心”经营下，东平镇养老院名气大
了，口碑越来越好，入住率已从最初

的$*增加到如今的&"*，不少上海
市区的老人也慕名而来。老人们说：
“来这里，就是冲着沈院长！”

东平镇领导曾问沈志刚：你一
个上海人来崇明投这么多钱办养老
院，到底图什么？他说：只为实现一
个梦想。“崇明是生态岛、长寿岛，环
境好、空气好，有发展养老产业的先
天资源。我梦想有一天，东平镇能建
成一套完善的养老体系，让更多老
人在这里安度晚年。”或许，这个梦
想还很遥远，但沈志刚这个“追梦
人”正靠自己的努力一步步接近它。
通讯员 王宗双 本报记者 朱全弟

在这里!老人就是我们的家人
!!!记崇明东平镇养老院院长沈志刚

! ! ! !坐落在宝山区长江边的宝钢动
物园，经过 !"多年的精心探索，东
北梅花鹿驯养获得重大进展，到 (

月底为止，已拥有幼年梅花鹿和成
年梅花鹿 $'头，成为上海地区最大
的驯鹿基地。
烈日下的一天，记者来到宝钢

厂区动物园，正好赶上饲养员给梅
花鹿投放饲料。在草地上悠闲散步
的梅花鹿闻到麦片、玉米等食物散
发的香味，立马走上前来一饱口福。
而一些幼年的梅花鹿还是吃奶的
“娃娃”，对香喷喷的食物毫无兴趣，
蹲在大树下悠然乘凉。饲养员陆师
傅告诉记者，梅花鹿会随着季节的
变化更换毛色，现在进入了最佳观
赏期，它的毛色油亮，白色的梅花点

分布在棕色的皮毛上非常醒目。再
过 !个月，毛色又要开始除旧迎新，
梅花点将渐渐褪去。
陆师傅介绍，梅花鹿对人一直

存戒备心理，平时表现小心翼翼，但
也有暴躁的时候，那就是每年 %"

月，)""多斤重的公鹿到了发情期，
时常会发生相互间打斗，甚至斗得
鲜血淋漓死去活来。它们拼命搏斗，
为的是争夺鹿群中的王位。相对温

顺的母鹿看起来一直文质彬彬，不
过，一旦在六七月份生产后，性情也
会发生变化。有一次他们发现一头
母鹿多次拒绝给鹿娃娃喂奶，便走
上前去想抱到室内进行人工喂奶，不
料，母鹿大发雷霆，头顶脚踢，前来追
逐饲养员。后来不得不对护犊情深的
母鹿先采取强制措施，才使得身体
孱弱的鹿娃娃一日三餐得到保证。

宝钢动物园的梅花鹿祖籍东

北，具有喜欢寒冷的特性，由于上海
地区年平均温度比较高，以前很少
能繁育成功。!"多年来，宝钢动物
园技术人员经过摸索，现在已掌握
了具有上海特色的驯养方法，一代
又一代梅花鹿在这里诞生，到 (月
底为止，今年已繁育出 &头小梅花
鹿，是历年来最多的一年。

特约通讯员 史美龙

本报记者 朱全弟

东北梅花鹿落户申城!"年
宝钢建成上海最大驯鹿场

! ! ! !在国内最大的
黑天鹅养殖基地之
一、位于青浦朱家角
的上海大千生态园
里，有一个充满生态
野趣的天鹅湖，这里
不仅栖息着多种不
同野生鸟类，还有散
养的大批黑天鹅在
湖面游弋。
据悉，该园引进

养殖澳大利亚珀斯
的黑天鹅已有 %)

年，目前拥有近万只
黑天鹅，成为市民游
览朱家角古镇后又
一生态旅游好去处。
杨建正 摄影报道

! ! ! !本报讯（记者 朱全弟 通讯
员 黄秦荣 李晓茹）如皋市农产
品进上海洽谈会暨市农产品沪皋
流通销售商会成立大会上周末在
沪举行。上海江桥、江杨等蔬菜批
发市场与其进行对接。
据悉，如皋常年果蔬播种面

积!'万亩，年蔬菜总产量逾%!"万
吨；全市生猪、家禽、山羊饲养量
常年稳定在%#"万头、)"""万羽、
#"万只，去年肉类总产量超过%)

万吨、禽蛋产量逾%"万吨；特色水
产养殖面积%"万亩，“江鲜”水产
品、南美白对虾、泥鳅、乌鱼四大
新兴特种水产产业发展迅猛。如
皋市的优质果蔬、优质畜禽、特色
水产成为长寿农产品的主打产
品，闻名国内外。

! ! ! !本报讯（通讯员 龚怡涵 记
者 朱全弟）为期两个月的东海
伏季休渔期结束，# 月 % 日起本
市渔民正式开捕。随着丰富的东
海海鲜陆续上市，价格有望回落。
记者在崇明城内兴桥市场看

到，这里海鲜摊位基本在卖长江
鱼虾，海鲜摊位只有几个。摊主坦
言，由于禁渔期长达两个月，现在
市场上卖的海鲜种类不多，数量
也不充足。随着禁渔期结束，摊主
将开始新一轮忙碌，不少摊主已
联系好“船老大”，准备大量进货。

! ! ! !“部队的事再小都是大事，特别
是事关部队战斗力建设，我们坚持
特事特办。”这是连续两届被评为全
国双拥模范城奉贤区区委书记周平
的拥军理念。
一次，位于该区的某部营区一

块)!""平方米的训练场地因铺设的
瓷砖路面变形，部队战备训练时常
受影响。当天%%时，区领导走访了解
情况后，当即指示有关部门出面解
决。'天后便完成路面修复工程。
去年$月，奉贤区双退办会同驻

地$家用人单位在民政局专门为$名
退役士兵举办了一场小型招聘会。
区民政局局长邵惠娟介绍说：“退役

士兵在部队为国防事业奉献了青春
和汗水，安置他们就业我们责无旁
贷，一名退役战士也不例外。”

!""#年，海防某旅某炮营新营
区落户该区某偏远郊镇，官兵和干
部子女出行成了大难题。就在刚落
户的那个周末，一辆直通区中心的
专列公交就开到了营区门口。+年多
过去了，这条公交线一直没停过。

今年!月，驻奉某部战士王建国
母亲在安徽老家患了严重的多发性
硬化病，所在部队出具医院有关证
明后，他便领到了家属重病补助金；
今年$月，驻奉海防某旅高炮营副营
长王保全的孩子随军到奉贤，凭借
部队开具的介绍信，他的孩子很快
便到奉贤区解放路小学就读。
奉贤区区长庄木弟深有感触地

说：“我们要站在国家利益的高度来
认识拥军优属工作，把固长城的好
事办长久。”

奉贤共有!,)万余名优抚对象，
其中，老复员军人多、农村优抚对象
多。尽管奉贤经济实力在上海并不
靠前，但他们却建立了$"岁以上农
村退伍军人生活补助自然增长机
制。对患重大病的优抚对象，除各类

医疗报销、救助后，个人自付%万元
以下可获$"*医疗补助，超过%万元
部分可获("*医疗补助。去年，奉贤
又出台新政策，对符合随军随调条
件无固定工作家属和患重大病的驻
奉部队官兵家属给予补助。
两年来，驻奉部队近百名患大

重病官兵家属得到补助，&$名符合
随军随调条件、无固定工作的家属
拿到生活补助，!"""多名农村老退
伍军人及老复员军人遗孀获补助
)#"多万元，%!""多人次获发放医疗
补助近)""万元。

通讯员 丁绍学 尤正贵

本报记者 江跃中

部队的事再小都是大事
奉贤区推进拥军优属创新发展纪事

夕阳下的
天鹅湖

如皋农产品
对接上海

八月海鲜
大量上市
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